
 

 

 

   あっという間に１月が終わった感じです

が、２月に入り６年生の卒業式（3/19）まで

あと１か月半、その数日後には他の学年の修

了式です。あわただしい中ですが、進学・進   

級に向けて、着実に力をつけら 

れるように様々なご支援ご協 

力よろしくお願いします。 

 

 

 保護者の方は「創立記念日は休みやったよ

な」という記憶のある世代でしょうか。県内・

市内では授業時数の確保のために、ずいぶん

前にそういうことはなくなりました。 

本校は藩校の「有造館」の歴史を引き継い

で、明治６年２月５日に開校をしました。『年

度』というものがはっきりしたり、学校・教

員などの制度が確定したりするのはもう少

し後のことです。そのため中途半端な日付か

らのスタートですし、何しろ初代の川村校長

先生は２５才！から３０年間！その任にあ

ったということです。 

いずれにしても１４７ 

年目を迎える津市で最も 

長い歴史の中で地域の皆 

さんとともに築きあげて 

きたものを大切にしなが 

ら、2020年度からの新学習指導要領の実施

など新しいステップにむけて着実に進んで

いけるように努めていきます。 

（学校の詳しい歴史は、ホームページの学校紹介の

カテゴリーに掲載してあります） 

 

 

前号に続いて、分析の結果をお伝えしま

す。今回はまず児童アンケートの結果で

す。「そう思う」「ややそう思う」を合わせ

たプラス評価で次の項目の数値が低い下位

３つのものです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

意見の発表の機会はかならずしも全体の

場だけではなくグループの活動の場にもあ

りますが、おそらく子どもたちは全体の場

を想定して答えていると 

思われます。いずれにし 

ても、「主体的・対話的で 

深い学び」に向けて授業 

改善を進めていきます。 

 

数値が高い上位３つは次のとおりです。 

 

 

 

 

先生に教えてもらってわかりやすいレベ

ルから、自ら意欲的に学んでわかりやすい

レベルに向けてさらに努力していきます。 

また、この３つに続いて、「家で学年×

10分間の勉強をしています」の割合が 

９３％と高い数値になりました。宿題やこ

つ勉にむかう態勢づくりへの家庭でのご協

力ありがとございます。

 

 次に前号に続いて、文章でのご意見のお

もなものと改善の方向についてです。 

〇水泳の授業の開始時期について 

→開始時期が早いというご意見があり数日

下げますが、これまでも同様で、既定の水温・

気温に達しない場合は実施しません。また、

逆に異常高温も問題になってきて夏休みの

水泳教室をとりやめる学校もありました（本

校は機械の故障で中止）。そのあたりも気候

の状況によることになります。ウラ面あり 

イチョウの木に見守られ

ながら朝から元気に遊ぶ

子どもたち 
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学校評価について その② 

創立記念日（2/5）  

▲授業中進んで意見を発表したり、活動したり
している。 74％ 

▲生活のリズムを守って生活しています。
80％ 

▲身の回りの整理整とんをしています。83％ 

◎そうじや係の仕事をきちんとしています。 
96％ 

◎自分から進んであいさつをしています。
95％ 

◎授業はわかりやすいです。95％ 



〇プールのブロック塀の撤去について 

→危険度の高い学校から順次撤去されてい

ます。確認したところ、３学期中には撤去と

なる見込みです。近隣には工事でご迷惑もお

かけするので、また詳しくお知らせをします。 

〇運動会の延期決定について 

→本校の運動場の水はけの 

良さに期待しすぎて前日判 

断ができずご迷惑をおかけ 

しました。延期の判断時間 

はこれまでどおりとする予定ですが、降雨等

がはっきりしている場合は、前日判断も柔軟

にしていきます。 

 

この他、個々の学級・学年にかかわるもの

は、担任等から回答もしくは対応をさせても

らっています。また、PTA・子ども会にかか

わるご意見については、それぞれ会長さん・

育成会会長さんにお伝えをします。 

 お礼や感謝の言葉や養正小の 

子どもたちを高く評価する言葉 

も多数いただきありがとうございました。 

  

 

 2020年度からの 

新学習指導要領に先行 

して、来年度から外国 

語活動（英語科）の時 

数増や充実をすすめま 

す。すでに本年度から時 

数増は移行措置として一部行っていますが、

この４月からは完全実施となります（３～６

年生）。報道等でも出ているとおり、そこで問

題なのが、各校で工夫して現行の授業枠の

28 時間にプラスして１時間分を工面しなけ

ればならいということです。 

本校としては、もともと朝の学習の「アイ

ビータイム」を充実して行っているので、国

語の授業の漢字学習や小テストあるいは言

葉調べなどの部分を毎日の朝のアイビータ

イムの１０分間を活用して行います。それに

よって １０分×５日＝５０分 の国語の学

習時間がうみ出されるので、それにより国語

の１時間（45 分）分を外国語活動にあてる

こととします。そのため、現在の毎週の各曜

日の授業枠数の変更はしないこととします。 

 

 

 

 

 

  

 

昨年は猛暑のため児童の健康や安全に配

慮し、急きょ校内キャンプに切り替えました。

これまで錫杖湖畔キャンプ場で実施をして

きました。そのような自然の中でのキャンプ

もたいへん価値あることですが、日中に涼し

い場所がないことや万が一救急搬送が必要

になった場合に病院から遠隔であることを

考慮し、鈴鹿青少年センターでのキャンプに

切り替えさせていただきますのでご理解く

ださい。幸い夏休みに入って最初の平日

（7/22.23）の予約がとれました。なお経費

が若干割高になる可能性もあるので、できる

だけそうならないように工夫し調整中です。 

 

 

 

 

 

 

 

★《こぼれ話》★ 

・運動場でなわとびのダブルダッチを回して

いる高学年の子から「校長先生もとんでみ

る？」私「60才に近いからやめとく・・・」 

・ある女の子が「校長先生、弟が入学するこ

ろおる？」私「何年先なの？」子「8 年先」

私「さすがにおらんなぁ」 あとで校長室に

帰ってから“ん？、8年先に入学？、いま弟

いくつ？？”疑問が・・・。聞き間違いかも。 

来年度の外国語活動について 

来年度はGWに 10連休がはいり、また 10月に

即位の関連の祝日があります。そのため授業日が

例年より若干減りますが、もともと本校は標準授

業実数を超えて授業をしているので、現時点で

は、短縮日課に若干の時数増をする以外は特別な

手立ては考えていません。 

くるりんペーパー いつもたくさんのご協力あ

りがとうございます。昨年９～１１月は

277.6kg で、市内 50 小のうち 8 番目でし

た。順位を競うものではありませんが、学校規

模を考えると多大なご協力のおかげです。今後

もよろしくお願いします。 

５年生のキャンプについて 

ALT のジョン先生と

楽しく学習 


